
  

Studierendenschaft der Hochschule Offenburg 
Badstraße 24 
77652 Offenburg  

 

Protokoll des Allgemeinen Studierenden Ausschusses (AStA) -  
Sitzung am 15. März 2023 

 

 

 

Ort:   Campus Offenburg, D 015    

Dauer:   18:00 - 20:30 Uhr 

Vorsitzender:  Fabian Scheuch 

Teilnehmende: Fabian Scheuch, Céline Donjon, Simon Walter, Corinna Sawall, 

Vincent Jehmlich, Dominik Mosler, Nando Ruck, Katharina 

Schindler, Nicolai Echle, Alina Humpert, Felix Weber, Jonas 

Eichenlaub, Hannah Richter, Christian Jambor, Anton Karwath, 

Hanieh Shakeri, Poojitha Lalagari   

Entschuldigt: Nico Mirassan, Joshua Kalathikkattil Abraham 

Unentschuldigt: --- 

Gäste: Mika Peters, Nathan Simeon, Kim Beuerlein, Elias Kandlin  

Protokollführerin: Heike Huber 

 

TOP 1: Begrüßung und Vorstellung AStA-Mitglieder 

Fabian Scheuch und Céline Donjon begrüßen die Anwesenden. Die Einladung mit der 

Tagesordnung ist den AStA-Mitgliedern zugegangen und mit Unterschrift auf der 

Anwesenheitsliste beschlossen. Da dies die erste Sitzung im Sommersemester ist, stellen 

sich alle kurz vor. Fabian Scheuch erklärt die Funktion des AStA und des 

Studierendenparlaments (StuPa).   

 

TOP 2: Berichte der Referate 

Vorstand 

Fabian Scheuch und Céline Donjon berichten, dass die Ersti-Begrüßung sowohl am 

Standort Gengenbach als auch in Offenburg sehr gut gelaufen ist. Die Verteilung des 

Merchandise, die Laugenteilchen sowie der Mensagutschein sind sehr gut angekommen.  

 

 



  

Referat Beratung 

Corinna Sawall erklärt, dass Frau Barbara Meier im Sommersemester den „Tag der Lehre“ 

organisiert. Hierzu hat sie sich an den AStA und den StuPa gewandt, um Ideen zu 

sammeln was gut läuft und wo es hakt.  

➔ Zeitnah vom Vorstand eine E-Mail an alle Studierenden schicken. 

 

Referat Finanzen 

Vincent Jehmlich gibt bekannt, dass der Haushaltsplan 2023 derzeit zur Unterschrift im 

Rektorat liegt.  

Heike Huber erklärt, dass sie den Jahresabschluss 2022 fast fertig hat und dieser dann 

ebenfalls zur Entlastung ans Rektorat von ihr weitergeleitet wird. 

 

Referat Außen 

Nando Ruck gibt wieder, dass er neu im Außenreferat ist und vorletztes Semester im 

Referat Kultur tätig war. Derzeit liegt dem AStA noch keine Einladung zur nächsten 

Landesastenkonferenz (LAK) vor.            

 

Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 

Alina Humpert erklärt, dass sie die AStA-Homepage komplett aktualisiert hat. Ferner hat 

die PR alles Wichtige auf Google Drive hochgeladen, sodass Informationen künftig nicht 

mehr verloren gehen und jedes Mitglied auch Sachen hochladen kann. Es wird 

abgestimmt, die Dropbox des AStA zu kündigen und nur noch Google Drive zu nutzen.   

➔ Heike Huber Dropbox kündigen. 

 

Referat Filmring 

Katharina Schindler tut kund, dass am Mittwoch, den 29. März 2023 um 20:00 Uhr 

wahrscheinlich „Frozen 2“ gezeigt werden soll. Da der letzte geplante Filmring im 

Wintersemester 22/23 aufgrund von Terminüberschneidungen ausfallen musste, sind die 

Plakate noch vorhanden und können genutzt werden.  

 

Referat Internationales 

Hanieh Shakeri berichtet, dass sie schon einige Ideen haben. So plant das Referat im 

März einen Ausflug nach Stuttgart ins Mercedes-Benz-Museum. Die Details müssen noch 

geklärt werden. Ferner ist Straßburg mit dem Europarlament im Sommersemester 

angedacht.    



  

Referat Sport 

Anton Karwath tut kund, dass im Sommersemester viele neue Sportgruppenleiter*innen 

benötigt werden, da viele aus dem letzten Semester ausgeschieden sind. 

Anton erklärt, dass ein Schwerpunkt in diesem Semester auf dem Hochschulsporttag, der 

am Dienstag, den 9. Mai 2023 ganztägig stattfinden wird, liegt.  

Er erklärt, dass das Schwimmen im Stegermattbad Offenburg leider immer noch nicht 

möglich ist, da die Badeaufsicht nicht weiter geklärt werden konnte. Das DLRG Offenburg 

hat sich leider nicht zurück gemeldet. Angedacht sind immer noch zwei Bahnen montags 

von 16:00 bis 17:30 Uhr. Nando Ruck kann einen Kontakt zum DLRG Gengenbach 

herstellen. Anton möchte bezüglich der Badeaufsicht auch nochmal das Gespräch zur 

Geschäftsführung des Stegermattbads suchen. 

 

Referat Kultur 

Hannah Richter berichtet, dass sie die Kneipentour für Donnerstag, den 30. März 2023 mit 

Abschluss im Stud Offenburg plant. Da viele Kneipen zurückgemeldet haben, dass sie 

freitags nicht daran teilnehmen möchten, wird dieses Semester der Donnerstagabend 

probiert. Ferner erklärt sie, ist wieder eine Weinprobe in der Weinmanufaktur Gengenbach 

geplant.  

Hannah gibt wieder, dass das Ersti-Grillen super gelaufen ist. Alle Getränke sowie die 

Würstchen und Grillkäse im Weck für 2,50 Euro pro Stück wurden verkauft. Das Freibier 

von der Etage 1 wurde trotz des Wetters sehr gut angenommen. Das nächste Mal müssen 

eventuell Schichtpläne für die Helfer erstellt werden, sodass nicht einzelne die ganze Zeit 

von 17:30 Uhr bis 21:00 Uhr arbeiten müssen.  

Hannah erklärt, dass im Sommersemester eher keine Mensaparty stattfinden wird, da im 

Sommer draußen eine Veranstaltung stattfinden kann.       

 

TOP 3: Gespräch Rektorat 

Fabian Scheuch erklärt, dass beim letzten Austausch mit dem Rektorat am Montag, den      

6. März 2023 lediglich die Problematik der wenigen Erstsemester und die Entwicklung 

dazu angesprochen wurde. Dieses Thema wird weiter im Fokus bleiben.  

Der nächste Termin wird am Mittwoch, den 5. April 2023 um 14:00 Uhr im A 210 

stattfinden. Gern können AStA-Mitglieder daran teilnehmen.   

 

TOP 4: Erstellung Pausenplan 

Céline Donjon gibt einen leeren Pausenplan in die Runde und weist ausdrücklich darauf 

hin, dass jedes AStA-Mitglied eine Schicht übernehmen sollte. Ferner sollen maximal 2 pro 

Schicht eingetragen sein, sodass eine gute Verteilung auf alle Wochentage möglich ist und 

bei kurzfristigem Fehlen ein Ersatz anwesend ist.     



  

TOP 5: Sonstiges 

Fabian Scheuch berichtet, dass die AStA-Blöcke mittlerweile aufgebraucht sind und 

überlegt werden muss, ob neue angeschafft werden sollen. Da sich die finanzielle Lage 

des AStA durch stetigen Abbau des Haushaltsüberschusses und der Rücklagen durch 

Unterstützung der Hochschule in den letzten drei Jahren verändert hat, muss hierüber 

abgestimmt werden. Nach längerer Diskussion wird entschieden, Blöcke über Sponsoring 

anzuschaffen, jedoch muss das Thema Sponsoring vorab mit dem Rektorat geklärt 

werden. Ferner wird sich gegen einen Kauf der Blöcke durch den AStA ausgesprochen, da 

die Mittel anderweitig verwendet werden könnten.  

➔ Nando erstellt eine Liste mit Firmen und welche Bedingungen diese an den AStA 

stellen würden bei einem Sponsoring von Blöcken. 

 

Fabian berichtet, dass am Freitag, den 16. Juni 2023 der Deutsch-Französische-Tag 

stattfinden soll. Hierzu wird die Hip-Hop Band „Zweierpasch“ ab 18:00 Uhr am Kreisel am 

Campus Offenburg auftreten. Ein Stimmungsbild ergibt, dass der AStA sich daran sowohl 

finanziell als auch mit eigenem Programm anschließend beteiligen möchte. Es besteht 

allerdings der Wunsch mehr Sponsoren zu suchen, da der AStA nicht so viele Mittel zur 

Verfügung hat.  

➔ Heike Huber per E-Mail Nicole Diebold informieren und Details nochmal klären. 

 

Ferner erklärt Fabian, dass der Sportpark Ortenau für die Ersti-Taschen Merchandise 

dazugegeben hat und diese sich eine Kooperation mit dem AStA wünschen. Dieses 

Thema soll beim nächsten Austausch mit dem Rektorat angesprochen werden. 

 

Außerdem hat Frau Claudia Thumm von der Techniker Krankenkasse vorgeschlagen 

einen Gesundheitstag für Studierende anzubieten. Hierzu würde sie ein großes 

Lastenfahrrad mit verschiedenen Getränken am Campus aufstellen sowie einige 

Workshops anbieten. Auch diese Thematik soll beim nächsten Austausch mit dem 

Rektorat angesprochen werden. Ist dies rechtlich zulässig? Müssen hierzu dann auch 

andere Krankenkassen eingeladen werden? 

 

Ergänzend fragt Fabian Alina Humpert nach dem Facebook-Zugang, da dieser wohl der 

PR nicht vorliegt. 

➔ Fabian Zugangsdaten nochmal überprüfen.  

 

Abschließend erklärt Fabian, dass sich die Hochschulkommunikation bezüglich des 

Schülerinfotags, der am Samstag, den 25. März 2023 von 11:00 bis 15:00 Uhr stattfindet, 

hinsichtlich eines AStA-Standes gemeldet hat. In Anbetracht der Tatsache, dass alle 

Anwesenden schon sehr viele Termine haben und eine Studienentscheidung gewiss nicht 

von einem AStA-Stand abhängig ist, entscheidet die Mehrheit sich dagegen.  

➔ Heike Huber die Hochschulkommunikation informieren. 



  

Fabian schlägt für die nächste AStA-Sitzung Mittwoch, den 19. April 2023 um 18.00 Uhr 

am Campus Offenburg vor. 

 

Da niemand mehr etwas vorzutragen hat, schließt Fabian die erste AStA-Sitzung des 

Sommersemesters. 

 

Offenburg, 16. März 2023  

Angefertigt        Für die Richtigkeit  

  

 

Heike Huber        Fabian Scheuch 

Protokollführerin       AStA-Vorsitzender  


